

La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.670

Suscripción

En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, JUEVES 31 OCTUBRE 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Valor de las promesas de Alemania

Desde la ignominiosa violación de la neutralidad de Bélgica, puede decirse que Alemania es el «Imperio del Papel Mojado», en donde no se respetan acuerdos, ni se cumplen tratados, por serias promesas que se hagan en cada caso. Ahí tenemos la paz de Brest-Litovsk, por si la invasión de Bélgica no fuera bastante. Pero los alemanes tienen una manera distinta de ver las cosas, y se toman ellos muy en serio. En primer lugar, hallan siempre a mano una «explicación» para cada atropello que cometen. En Bélgica, fué la necesidad militar. En Rusia, la protección de las provincias «adquiridas» y el asegurar el cumplimiento de lo que fué concedido (?) por aquel desdichado país a Alemania. Cuando bombardean ciudades indefensas, es porque quedan cerca de fábricas de municiones; si atacan hospitales de sangre, es porque junto a ellos hay quizás vías férreas; si hunden buques hospitales (que van sin otra protección que grandes cruces rojas pintadas en sus cascos y profusamente alumbrados), es porque a bordo dicen que viajan aviadores o se llevan perrechos. Y así «explicado», pasan a otro asunto o a otro crimen.

Olvidándose del efecto que todo ello produce en el ánimo del resto del mundo, se preguntan a qué se debe el odio universal contra Alemania. E intentan hasta explicarlo. Primeramente, se debió a maquinaciones de Inglaterra; pero ahora, oh, ahora es arte y parte de los Estados Unidos, pues esta nación está muy envidiosa de Alemania, como si su proceder fuera algo envidiable para nadie.

Y así llegarán al final, que se aproxima de hora en hora, vengativo e inevitable. Pero con el descaro que les caracteriza pedirán los alemanes una «paz honrosa», que deje para Alemania un sitio «al sol» y que le permita conservar su rango de nación de primer orden, con derecho a la amistad y al respeto de todos los pueblos del orbe. Tal vez entonces, al ver sus proyectos militares por el suelo, al contemplar los efectos de sus derrotas, traten de explotar la conmiseración del mundo. Dirán que Alemania fué vilmente atacada, aunque ella fué la que invadió todos los países contiguos. Dirán que tuvo que defender su misma existencia, cuando hasta el último momento quisieron Francia e Inglaterra solucionar amistosamente la crisis creada por el asesinato de Sarajevo. Y dirá que ha succumbido porque se levantó contra ella la mayor parte del mundo, olvidando que hubiera podido mantener neutral a Italia, de prestar oído a sus justas reclamaciones, y evitar la participación de los Estados Unidos, que trajo consigo la adhesión de casi toda América, con sólo haber respetado el derecho de gentes a la libre navegación de los mares, que Alemania a gritos pide para sí. Y llevando ese descaro hasta lo increíble, esperará que los Aliados escuchen sus ofertas, den crédito a sus promesas.

Nación paria entre las naciones, gobierno de los más sangrientos que recuerda la historia, país culpable de haber apoyado a esa oligarquía militar que con loco desenfreno quiso aplastar al mundo bajo la bota prusiana, has de pagar tu deuda a la humanidad, has de sufrir el castigo por tus horrendos crímenes, por las ciu-

dades y campañas arrasadas, por las madres, esposas y doncellas violadas, por los niños descuartizados y por los miles de inocentes seres que tus piratas submarinos han sepultado bajo el inmenso sudario del océano! No habrá *voe victis*... pero ha de haber resiliación, desagravio y penitencia. Es una ley inexorable, que ha de cumplirse!

Consulado de Holanda

en las Islas Baleares

Donativos recibidos en estas Oficinas, a favor del «Asilo para niños huérfanos de la guerra», establecido en La Haya.

Relación n.º 4

	Pesetas
Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón	5'00
D. Juan Salort, del Comercio	2'00
Rdo. Sr. Lic. D. Gabriel Coll, Cura Regente de la Parroquia Iglesia del Carmen	5'00
D. Francisco Bosch, Canciller del Consulado de Grecia	5'00
Mr. F. Rigoreau, Cónsul de Francia	10'00
D. José Cotrina Ferrer, Comandante de Artillería	5'00
Rdo. Sr. D. Narciso Panedas, Cura Párroco de Santa María	2'00
Rdo. Sr. D. Pedro Pons Bauzá, Cura Párroco de la Santa Iglesia Catedral	2'00
Cámara Oficial Agrícola de Menorca	10'00
Sres. Cardona, Mayans, Meliá, Fábrica de Calzado, Ciudadela	5'00
«Círculo Democrático Republicano» de Alayor	5'00
D. Jaime Barber, del Comercio	2'00

La suscripción quedará cerrada definitivamente el día 15 del próximo Noviembre.

Sociedad de Obreros Zapateros y otros oficios similares

Se convoca a Junta general extraordinaria para hoy, jueves, a las nueve de la noche, a fin de tratar de asuntos de interés.

Se suplica la asistencia, esperando que todos los obreros acudirán gustosos al llamamiento.
Mahón 31 Octubre 1918.—La Junta.

CABALLO Y CARRETON.—Se vende enganchado o por separado. Visible de 10 a 13 mañana. Santa Teresa, 33.

CICLISMO

Campeonato menorquín de velocidad.—1918.

Bases a las cuales habrán de someterse los inscriptos para la prueba del domingo.

1.º La Sociedad «Sport Ciclista Malonés» organiza para el día 3 Noviembre del presente año una prueba para declarar el Campeonato de Menorca de Velocidad, sobre carretera.

2.º En esta prueba únicamente podrán tomar parte aquellos individuos que no hayan perdido la cualidad de aficionado (amateurs).

3.º Esta prueba se regirá por el reglamento de la Unión Velocipédica Española y será intervenida por un Jurado que la Sociedad Sport Ciclista Malonés ha nombrado.

4.º Podrán concurrir a esta contienda todos los ciclistas no asociados que residan en otras poblaciones de Menorca.

5.º Los gastos que se ocasionen a los de fuera de Mahón, serán de su cuenta.

6.º Las inscripciones deberán verificarse antes del día 3, día en que se cerrará la lista a las doce de la mañana, abonando 0'25 por derechos de inscripción.

Las pruebas para este Campeonato serán las siguientes:

A las 3 1/2 primera prueba 1000 metros (eliminatória).

A las 3'45 segunda prueba 1000 metros (eliminatória).

A las 4'30 tercera prueba 2000 metros (final).

9.º Estas pruebas se celebrarán en la carretera de San Luis.

10. Los routiers inscriptos deberán presentarse a las 3 y cuarto en el primer kilómetro de la mencionada carretera, debidamente equipados (pantalón corto y jersey o camisa llaner).

11. Los amateurs deberán acatar cuantas disposiciones dicte la comisión organizadora para la mejor marcha del campeonato.

12. Las reclamaciones, para que tengan validez, deberán hacerse por escrito y ser presentadas al Jurado antes de las veinticuatro horas siguientes a la en que terminó la carrera.

13. Cualquier duda que ofrezcan las presentes bases será salvada por la comisión organizadora sin que haya lugar a protesta alguna por parte de los corredores participantes.

Como premio se ofrece una banda de campeón, expreso para esta prueba, y una medalla plateada para el que llegue en segundo término.

Punto de inscripción: Taller de Reparaciones de Pedro Pons (Plaza Explanada).

†
Don Pedro Seguí Pons
ha fallecido
a las cuatro de esta madrugada
Q. E. P. D.
Su afilida esposa e hijos, ausente y presente, hermanos y hermanas políticas, hijas políticas, primos, sobrinos y demás parientes, participan tan sensible pérdida.
Casa mortuoria, calle San Fernando 62.
El entierro tendrá lugar a las cuatro menos cuarto.
Mahón 31 Octubre 1918.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Manifestación de duelo

Ayer tarde, poco antes de las cuatro y media, empezó a reunirse en la plaza de la Explanada numerosísima muchedumbre, deseosa de rendir el postrer tributo de amistad al que fué don Bartolomé Maspoch y dar al mismo tiempo una prueba de afecto y de penetración de sentimientos a la familia del extinto.

En el suntuoso coche-estufa de primera clase, que se presentó pulcramente, fué conducido el féretro, sobre el que se colocó una preciosa corona dedicada por los señores padres, hermanos y tíos del finado. Seguían luego llevadas a mano otras tres coronas ofrecidas de los compañeros de oficina, de la Empresa del Cine España y de varios socios del Comité Obrero Republicano.

Tras del coche mortuoria se agolpó nutridísimo séquito en el que vimos representadas a todas las clases sociales, todos los partidos, las profesiones todas. El desfile de amigos por la casa mortuoria duró larguísimo tiempo.

Estas manifestaciones numerosas de hondo pesar son significativas, son elocuentes en su severidad silenciosa. Demuestran cuanto se apreciaba al finado, cuantas eran las simpatías con que contaba y exteriorizan también el afecto entrañable que a la familia afilida se profesaba.

Al cadáver del malogrado joven don Bartolomé Maspoch seguíanle con el numeroso cortejo los recuerdos imborrables que al fallecer deja en las almas una persona estimada. Cuando aquel séquito pasó ante los representantes de la familia Maspoch pasaban también, aun cuando invisiblemente, los afectos del cariño y de la simpatía con que en estos momentos acompaña la ciudad, impresionada, a los nombrados señores.

Trasladadas al papel estas sinceras y sentidas consideraciones, restáanos confirmar la expresión de nuestro profundo pesar a la familia de nuestro querido amigo don Santiago Maspoch a quien, lo mismo que a su distinguida señora, hijos y hermanos, saludamos muy expresivamente.

Adhesiones a Wilson

En su última sesión la Diputación Provincial de Madrid aprobó por unanimidad la proposición siguiente:
«La Diputación provincial de Madrid declara su simpatía a los ideales defendidos por Mr. Wilson en su proposición de paz, y aplaude calurosamente a los hombres públicos que

quieren orientar a nuestra patria en este mismo sentido y acuerda adherirse a todos los actos conducentes a que España forme parte de la futura Liga de las Naciones.»

También por unanimidad el Ayuntamiento de Barcelona nombró al Presidente Wilson ciudadano de la gran urbe catalana.

Seguramente seguirán tan buenos ejemplos todas las corporaciones verdaderamente democráticas.

La visita al cementerio

Las disposiciones sanitarias que se han dictado prohíben la entrada en el Cementerio y por lo mismo aquel lugar de la muerte que debe ser de silencio, recuerdos y recogimiento, no podrá mañana, según antigua costumbre, convertirse en bullicioso paseo y en exposición de galas y luminarias. No podrán los vivos tomar por pretexto a los difuntos para dedicarse a exhibiciones de la vanidad y la riqueza.

Lo que no tendrán más remedio que soportar quienes están en la ciudad, es el prolongado son funerario de las campanas, monótono y aburrido. Contrárestelo quien puede mediante variadas distracciones y en todo caso dígalas como quien oye llover.

Es censurable que cuando dominan a los pueblos las más tristes impresiones haya de venir la Iglesia—no Jesucristo—que se titula madre de sus fieles, e exacerbar y exaltar las angustiosas ideas que deprimen a las gentes.

Pésame

Ayer falleció el que fué nuestro amigo don Gabriel Sanz Gelabert, natural de Fornells, apreciable joven que a los veinte y ocho años paga el postrer tributo.

El finado desempeñó fielmente el cargo de Agente de la Compañía Arrendataria de Tabacos y supo siempre captarse el cariño y las simpatías de numerosos amigos.

Transmitimos nuestro pésame a la familia del extinto.

La tontería gobernante

Un diluvio de tontería ha estado inundando a España. La vileza misma, la cobardía de los gobiernos de estos cuatro años, estribábase en tontería.

Nuestros supuestos estadistas no se han enterado de lo que era y significaba la guerra actual: España, la España esa, no se enteró antaño del Renacimiento, ni de la Reforma; ni de la Revolución. España tendrá que entrar en la Liga de las Naciones sin enterarse de lo que ésta sea.

Y los trogloditas seguirán aullando. Aun nos aguardan días de prueba.

Gigantes y enanos

Entre la ideología de un Maura o de un Romanones; entre la estirpe intelectual de un Dato o de cualquier García; entre los horizontes mentales de un Cambó o de un Ventosa, y la ideología, la estirpe intelectual y los horizontes mentales de un Clemenceau, un Lloyd George, un Venizelos y un Wilson, ¿qué términos de comparación es posible establecer?

Lo que éstos digan, lo que éstos piensen, lo que éstos hagan es de gran interés para todos los pueblos y ha de tener trascendental importancia para la Humanidad. Por eso en la misma España, pese a cuatro años

BANCO DE MENORCA

Capital: 1.000.000 de pesetas

MAHON, CIUDADELA Y ALAYOR

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa, y abona los siguientes intereses hasta nuevo aviso:

En cuenta corriente a la vista 2% anual sea cual fuere la cantidad que se acredite.

En cuenta corriente a quince días vista 2 1/4% anual, sea cual fuere la cantidad que se acredite.

En depósito a plazo fijo de un mes 2 1/2% anual.

tres meses 3% anual.

séis meses 3 1/2% anual.

doce meses 4 1/2% anual.

CAJA DE AHORROS con libreta desde una peseta a 10.000 pesetas 3 1/2% anual.

Abre cuentas corrientes en francos, libras, liras y dólares, abonando intereses a los imponentes.—Octubre, 1918.

de corrupción tudesca y pese a una política internacional que merece la horca, la atención pública está atenta al desenlace de la tragedia redentora. Ante ésta, nuestra indecorosa comedia parlamentaria o pasa inadvertida o no consigue sino el más profundo desprecio de la opinión bien orientada.

Los «polichinelas» de la Restauración y sus comparsas no lograrán jamás la confianza del país. Si España se salva, la salvación no puede venir de ellos en ningún caso.

Unico Depósito de Calzado en Mahón

PLAZA DEL PRÍNCIPE N.º 14
(Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS.

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamiento para el Ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Organización política alemana

Alemania es el único país de Europa que carece de Parlamento en el sentido democrático que tiene esta palabra en las demás naciones. Su Parlamento es una ficción o una irrisión, porque por encima de él está el emperador en persona, verdadero y único amo del cotarro. Los diputados, es verdad que son hijos del sufragio universal; pero es un sufragio que sólo les da el derecho de hablar y hasta de protestar, pero no el de legislar por medio de la mayoría como en todos los Parlamentos del mundo. El canciller, como es nombrado directamente por el emperador, no ha de dar cuenta de su gestión a los diputados. Puede reírse de ellos, puede imponerse a ellos, puede quedar en minoría en una votación. Sólo se debe a su señor y dueño, el emperador; el cual, si se le antoja, disuelve el Parlamento, y asunto concluido. Este caso se ha visto ya más de una vez en el curso del reinado de Guillermo II.

Las leyes que hace la Cámara popular no son tales leyes, hasta que las aprueba la Cámara de los señores, o bien basta que una ley esté aprobada por esta última para que sea inútil el voto del Reichstag. Ahora bien; en la Cámara de los señores están representados todos los Estados federados alemanes; pero Prusia tiene más de la mitad de los votos, y como los representantes prusianos son nombrados por el Kaiser, éste resulta el verdadero amo y señor de Alemania, de los alemanes, de los ministros y de los diputados.

El mercado

Esta mañana había grandes cantidades de setas en nuestro mercado de abastos.

La pescadería se ha visto bien surtida de especies traídas de Fornells, Villacarlos, por las parejas del bou y por los pescadores de ésta.

Los patrones del bou se han sujetado a la tarifa de precios convenida con el señor Alcalde.

Del puerto

Procedente de Barcelona y Alcudia debe llegar hoy el vapor «Mahón».

Verificadas las operaciones de descarga y carga saldrá esta noche a las siete para la ciudad condal.

De regreso de Alcudia ha fundeado esta mañana en aguas de Ciudadela el vapor de este nombre.

Ha salido para la mar el torpedero número 14, al objeto de hacer un cruceo por la costa.

Han llegado esta mañana las dos parejas del bou con abundante cantidad de pescado.

Del pueblo de Fornells han venido cuatro carros con numerosos cestos de pescado vario.

Expresión de condolencia

Otra persona buena y honrada, un digno ciudadano, ha sido alcanzado por la terrible guadaña que, ciega e implacable, nos arrebató esta temporada en crecidísimo número, personas muy queridas.

Da lugar a estas sentidas manifestaciones el fallecimiento, que acaban de participarnos, del que fué nuestro estimado amigo don Pedro Seguí Pons.

Enviamos la expresión de nuestra condolencia a la señora viuda, a la familia toda del fallecido y muy particularmente a sus hijos, ausentes y presentes, y a sus hermanos a quienes transmitimos afectuoso saludo de sincera amistad.

El entierro se verificará esta tarde a las tres y tres cuartos y evidenciará la estima en que tienen a la familia del finado sus numerosos amigos.

Casa mortuoria: calle de San Fernando número 62.

Otra víctima de esta ráfaga mortal es la señorita María Hernández Camps, que sucumbió después de sufrir pertinaz, cruel dolencia.

La muerte, siempre terrible, resulta aun más espantosa al arrebatarnos existencias jóvenes arrulladas por las ilusiones propias de la edad en que la vida sonríe y ofrece risueñas esperanzas.

Acompañamos a la familia en el sentimiento que la aflige y expresamos en particular nuestro pésame a la señora madre y hermanos de la extinta.

Los numerosos amigos, que apreciaron las bellas cualidades y el bondadoso carácter de la señorita María Hernández Camps, expresarán su sentimiento en el acto de la conducción del cadáver esta tarde a las cinco.

Casa mortuoria: calle de Prieto y Caules 156.

Noticias cortas

Creemos que es ya hora de dar un repaso y un recorrido general a los carruajes y atalajes del tren de limpieza pública.

A los vehículos no les vendría mal una mano de pintura.

El gremio de maestros barberos participa a sus parroquianos y al público en general que mañana, viernes, como fiesta, todos los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde.

En nuestra política, como en la guerra, hay vencedores y vencidos. Y éstos deben pagar las consecuencias de su enorme yerro, por lo mismo que es obra suya la difícil situación en que hoy nos vemos colocados.

El patrón de la pareja del bou don Jaime Bauzá ha regalado esta mañana a la Casa de Misericordia doce kilos de pescado.

En nombre de los asilados damos las gracias.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 2 a las siete de la tarde.

Calle del Angel, 18.—Mahón

IGUANADEROS!

La *Protofosfatina* es el aliment-complementario para el rápido desarrollo y engorde de nuestros ganados en general. Compuesto a base de fosfatos asimilables, de materias potásicas y grasas es la última palabra para la completa nutrición de los animales de todas clases.

Informes, Agencia General de Negocios, Deyá 17.—Mahón

LA SEÑORITA
María Hernández Camps
ha fallecido
a las cuatro de esta madrugada
a los 24 años de edad
Q. E. P. D.
Su desconsolada madre, hermanos, tías, tíos, primos y demás parientes y don Lorenzo Seguí Pons, ruegan a sus amigos y conocidos encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a su entierro que tendrá lugar esta tarde a las 5.
Casa mortuoria: Prieto y Caules, núm. 156.
No se invita particularmente.

A los fabricantes de calzado de señora o caballero

especialmente a los recién establecidos que no cuenten con clientes

Para todo el resto de España se ofrece viajante, a la comisión, muy conocedor del artículo (en el cual trabaja), y con clientes adictos. Referencias e informes inmejorables.

Fábricas de seriedad y moralidad mercantil de primer orden; en otro caso no escribir.

Ofertas: J. M. MONTANÉS.—A. Central, 33.—ZARAGOZA. 6

PARA VENDER

Máquina de hacer hielo.

Por el ácido sulfuroso anhídrido. Producción, 50 kilos por hora.

Informes: Prieto y Caules, 50, Mahón.

Servicio Postal y Telegráfico

La guerra mundial

Un socialista habla del gran caso militar de Alemania.

Berna, 24.—Dicen de Berlín que el Reichstag continuó ayer la discusión de política general, comenzada el día antes.

El socialista minoritario Haase dijo: «El último sentido de la evolución del mundo ha tomado forma huracanada. Los viejos imperios se derrumban. Alemania ha perdido la fortuna. El programa Heligoland-Bagdad se ha derrumbado; el pueblo alemán ha sido engañado por sus gobernantes.

Mi partido—añadió—fué el único que previó los acontecimientos, anunciándolos; la resolución de paz del Reichstag no va ya con los principios de Wilson, y hay que evitar a toda costa las ambigüedades. El discurso del canciller no ha aclarado la última nota alemana, que es muy oscura y vaga para que pueda esperarse de ella un armisticio.

Son Hindenburg y Ludendorff quienes han reclamado el armisticio.

La política de Alemania ha sido un chasco completo.

Los deseos de los polacos son legítimos. No es según la lengua y las fronteras como hay que fijar la independencia nacional, sino según la libre voluntad de cada pueblo.

Dos notas curiosas de la guerra

Merece ser conocido el episodio que precedió a la conquista de la ciudad de Lila. Avanzaban las tropas del general Plumer sobre la villa y arrollaron a los regimientos alemanes. Los batallones de escoceses y austrianos se acercaron rápidamente a las primeras casas de Lila, y cuando se disponían a entrar en las calles recibieron orden de detenerse. Nadie comprendía aquel «alto» repentino. ¿Qué ocurría?

Era que el jefe de las tropas británicas comunicaba con el puesto de mando de un Cuerpo de Ejército francés que se alineaba en un sector cercano.

Y cuentan que los generales inglés y francés dialogaron del modo siguiente:

—General—dijo el inglés—, no podemos entrar en Lila.

—¿Se acentúa la resistencia?—preguntó el francés.

—No; los alemanes han huido, pero queremos que el honor de entrar triunfantes en Lila corresponda a los soldados franceses.

Y, en efecto, al poco rato, unos batallones franceses pasaban entre las tropas británicas, en medio de aclamaciones y de vítores, y entraban en las calles de Lila. Detrás venían las músicas militares inglesas y los regimientos que acababan de rendir a

Francia tan fino homenaje de cortesía.

Monsieur Luciano Pallez acaba de entregar al presidente del Consejo, M. Clemenceau, tres llaves de la ciudad de Metz que fueron salvadas en 1870 por el ingeniero Dietz.

Estas llaves están trabajadas en forma de letras.

Una de ellas forma la letra S, y es la llave de la puerta llamada *Sorpe-noise*.

Otra es la letra P, y sirve para la puerta de *Paris*.

La tercera forma la letra D, y sirve para la puerta llamada *Diédenhofen* (Thionville).

El Presidente del Consejo ha decidido que estas reliquias sean conservadas en el ministerio de la Guerra hasta el día en que puedan ser solemnemente entregadas al Ayuntamiento de la ciudad de Metz, cuando dicha ciudad vuelva a ser francesa. También ha acordado que la entrega se haga en presencia de las tropas francesas que entren en Metz.

Declaraciones del rey de Bélgica

Lyon 24.—El rey Alberto, comandante en jefe de las fuerzas aliadas que operan victoriosamente en Bélgica, ha recibido a los corresponsales de guerra franceses.

Al hacer la reseña de esta recepción el corresponsal de Agencia Havas recuerda que los periodistas franceses fueron ya recibidos por el Rey de los belgas en su Cuartel general en el mes de marzo pasado.

Se esperaba entonces la formidable ofensiva alemana, que el enemigo anunciaba como irresistible.

Hoy, con la frente aureolada de gloria, el rey Alberto, siempre sencillo y benévolo, nos pide que sigamos interesándonos por sus heroicos soldados, que tanto han sufrido y tanto bien han merecido de su patria.

Al enterarse de que ya hemos recorrido todas las regiones reconquistadas, y que en nuestra calidad de franceses hemos encontrado el más caloroso y conmovedor recibimiento en las poblaciones de Roulers, Ostende y Brujas, que hemos visitado al día siguiente de su liberación, el Rey se felicita de que hayamos podido comprobar la tenacidad indomable, la fe ardiente y el patriotismo exaltado del alma belga, que durante cuatro años ha resistido estoicamente el yugo del invasor sin dudar un instante de la victoria final.

«Habéis visto a nuestros admirables soldados—dijo el Rey—. Conocéis el terreno espantoso en el cual combaten desde hace tiempo con tanta paciencia y tenacidad, y os habéis dado cuenta de los esfuerzos que han tenido que desplegar en condiciones tan difíciles. Pero si han realizado ta-

les cosas es porque han tomado, como ejemplo al soldado francés. Bélgica ha vivido siempre en estrecho contacto con Francia, y desde hace mucho tiempo consideraba ya al soldado francés como un verdadero modelo incomparable de heroísmo, bravura y espíritu de sacrificio.»

El Rey nos habló del monstruoso cañón de 370, que disparó durante tanto tiempo sobre Dunkerque, y cuyas últimas granadas cayeron en las proximidades de su residencia. Este cañón fué capturado intacto por los soldados belgas en la aldea de Leno-beoce.

Los periodistas expresaron la inmensa alegría que experimentará Francia entera cuando el rey de los belgas haga su solemne entrada en Bruselas, al frente de sus tropas victoriosas.

El rey respondió: «Bruselas está aún a 60 kilómetros de nuestras líneas, y nuestros corazones marchan más deprisa que los soldados.»

ÚLTIMA HORA

Hoy no hemos recibido tampoco servicio telegráfico y como el vapor no ha llegado aún a la hora de entrar en máquina el presente número nos vemos privados de dar noticias recientes del continente.

Si esta tarde llegan nuevas de verdadero interés, confeccionaremos otra edición para darlas a conocer rápidamente a nuestros estimados lectores.

«BESCUIT».—Elaborado con sustancias puras, tostado diariamente, muy nutritivo, especial para enfermos convalecientes y personas de estómago delicado.

Se vende al precio de 120 ptas. la libra en la Pastelería «La Mallorquina», calle de Hannover 46.

Clase corriente, también escrupulosamente elaborado, se expende al precio de una peseta la libra en la misma pastelería.

Tertulia Republicana

No habiéndose presentado número suficiente de socios para celebrar la Junta general como previene el reglamento, se convoca de nuevo para el jueves, día 31 Octubre, a las ocho de la noche, siendo válidos los acuerdos que se tomen en dicha Junta.

San Luis 28 de Octubre de 1918.—La Junta.

Faltan operarios en el taller de grabados de Juan Gelberf.—Ramis, 72.

CRIDA.—Se necesita una que sepa su obligación. Sueldo veinte y cinco pesetas. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Informes, Pastelería «La Mallorquina», calle de Hannover 46.

Tipografía Mahonesa — Calle Nueva